
平成３１年第１回岐阜県議会定例会発言通告書記載事項一覧表 

３月１３日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ４４ 藤墳  守 
（分割質問） 

○ 今後の行財政運営について 
・ 新年度当初予算案のねらいとその実現に向けた
取組みについて 

・ 新年度当初予算案における県税収入及び地方交
付税交付額の見込みと、臨時財政対策債を含めた
一般財源総額の見込みについて 

・ 行財政改革に係る課題認識と今後の取組み方針
について 

・ 指定金融機関の指定について 
① 現在の指定金融機関に対する評価について 
② 今回の議案を提出するに至った検討の経緯と
考え方について 

知事 
総務部長 
清流の国推進部長 
危機管理部長 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 
林政部長 
県土整備部長 
教育長 
警察本部長 

○ 活力ある「清流の国ぎふ」の実現に向けた取組み
について 
・ 移住・定住の促進に向けた今後の取組みについ  
 て 
・ 東京オリンピック・パラリンピックとその後を
見据えた取組みについて 
① 歴史をテーマにした広域周遊観光の推進につ
いて 

② 県産材の輸出拡大に向けた今後の取組みにつ
いて 

・ 外国人労働者の受け入れ拡大を見据えた取組み
について 
① 外国人労働者が活躍できるための取組みにつ
いて 

② 外国人労働者やその家族の生活環境の充実に
向けた取組みについて 

・ 建設分野におけるＩＣＴの導入促進に向けた取
組みについて 

○ 安全・安心な「清流の国ぎふ」づくりについて 
・ 豚コレラ対策について 
① 農場への感染拡大防止に向けた課題認識と今
後の取組みについて 

② ボーノブラウンの再造成に向けた取組みにつ
いて 

・ 災害対策の強化について 
① 農業用施設の被災に対する支援の充実につい
 て 
② 内陸直下地震に係る震度分布解析及び被害想
定調査結果を踏まえた取組みについて 

・ 歯・口腔の健康づくりに向けた課題認識と今後
の取組みについて 

・ 児童虐待防止に向けた関係機関との連携につい
 て 
・ 警察組織の今後の運営方針について 

○ 「清流の国ぎふ」を支える人づくりについて 
・ ふるさと教育の充実に向けた取組みについて 
・ 児童・生徒のコミュニケーション能力向上に向
けた取組みについて 

２ １０ 伊藤 英生 
（分割質問） 

○ 平成３１年度予算案と組織の見直しについて 
・ 平成３１年度予算案における独自性・独創性に
ついて  

・ 豚コレラ対応について 
① 豚コレラ等家畜防疫に対応する組織編成に対
する知事の考えについて 

② 産業動物獣医師の人材確保と離職防止に向け
た取組みについて 

知事 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 
商工労働部長 
観光国際局長 
農政部長 
都市公園整備局長 
教育長 

○ 働き方改革について 
・ 働き方改革関連法施行に向けた県内企業の現状
について 

・ 県職員に対する年次休暇取得促進に向けた取組
みについて 

・ 教育委員会職員及び教職員に対する年次休暇取
得促進に向けた取組みについて 



 

３月１３日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ○ 水道法改正に伴う県営水道事業の今後のあり方に
ついて 

 

○ 医療について 
・ がん治療関連の支援について 
① 市町村の骨髄移植ドナー等助成制度導入に向
けた県の取組み及び市町村の実施状況について 

② 小児がん患者等に対するワクチン再接種費用
助成制度の市町村の実施状況及び導入に向けた
県の取組みについて 

・ 薬務政策について 
① ジェネリック医薬品の普及浸透に向けた取組
みについて 

② 残薬バッグ普及に向けた取組みについて 

○ 福祉について 
・ 子育て世代の声を少子化施策に反映する仕組み
づくりについて 

・ ぎふ清流福祉エリアにおける福祉施策の全県展
開について 

・ 介護現場で働く人の声を反映した福祉施策の展
開について 

○ 教育について 
・ 県立高等学校におけるジェンダーレス制服の導
入に対する所見について 

・ 夜間中学校設置のニーズ調査について 
・ 新入学児童学用品費の就学前支給に向けた取組
みについて 

○ 地域にあふれる魅力づくりについて 
・ 大河ドラマ館設置に伴う花フェスタ記念公園の
入園促進策について 

・ 他県における光秀公ゆかりの地との連携につい  
 て 
・ 国際園芸アカデミーの花フェスタ記念公園への
移転について 

３ ９ 布俣 正也 
（分割質問） 

○ 岐阜県農業の更なる発展について 
・ 中山間地農業の振興に向けた県の取組みについ 
 て 
① 耕作放棄地解消、農地集約に向けた取組みに
ついて 

② 耕作放棄地の農地所有者対策について 
・ 中山間地でのスマート農業施策について 

農政部長 
教育長 

○ 小中学校におけるＩＣＴ教育の取組みについて 



 

３月１４日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ １１ 水野 吉近 
（分割質問） 

○ 次期教育大綱に込めた知事の教育への思いについ 
 て 
○ 「『清流の国ぎふ』を支える人づくり」を実現する
ための新年度予算編成の考え方について 

知事 
健康福祉部長 
観光国際局長 
警察本部長 
 

○ ねんりんピック岐阜２０２０の開催準備について 
○ 岐阜市と連携した観光施策の推進について 
○ 岐阜圏域退院支援ルールの効果的な活用に向けた
取組みについて 

○ 運転適性相談窓口に配置される看護師等の役割に
ついて 

２ ３２ 平岩 正光 
（分割質問） 

 

○ 今後のリニア施策の推進について 
・ ３県知事懇談会を受けて設置される共同研究会
について 

・ リニア岐阜県駅周辺整備の進捗と県の支援につ
いて 

知事 
観光国際局長 
都市建築部長 
都市公園整備局長 

○ 個人手配の外国人旅行客を取り込む観光施策の展
開について 

○ 付加価値を見出す空き家の利活用について 

３ １４ 長屋 光征 
（分割質問） 

○ 旧岐阜総合庁舎の利活用検討について 
・ 旧岐阜総合庁舎利活用連絡会議での議論につい 
 て 
・ 旧岐阜総合庁舎の利活用に向けた県民向けの対
策について 

総務部長 
健康福祉部長 
教育長 

○ オンライン診療に関する県の取組みについて 
・ オンライン診療の普及に向けた取組みについて 
・ オンライン診療の導入に向けた医療機関への支
援について 

○ 活力ある高校づくりの取組みについて 
・ グループ１、グループ２高校における地域連携
の取組みの成果について   

・ グループ１、グループ２高校でのＩＣＴを活用
した遠隔教育のモデル的な取組みについて 

４ １８ 酒向  薫 
（分割質問） 

○ 農業振興の進捗について 
・ 担い手育成プロジェクト２０００の成果と今後 
の取組みについて 

・ 安定した農業経営のための取組みについて 
・ 担い手への農地集積における現状と今後の取組
みについて 

知事 
商工労働部長 
農政部長 

 

○ 県内産業の振興について 
・ 県内産業を支える人材の確保・定着について 
① 中小企業総合人材確保センターの実績と今後
の取組みについて 

② 学生の県内就職における現状と今後の取組み
について 

・ 「岐阜県障がい者総合就労支援センター」のビ
ジョン及び取組みについて 

５ ３９ 伊藤 正博 

 

○ 海外連携を通じた岐阜かかみがはら航空宇宙博物
館の魅力向上について 

○ 公文書管理について 
・ 本県の公文書管理の現状について 
・ 公文書管理条例の制定に向けた考え方と今後の
公文書管理のあり方について 

○ 大規模建築物の耐震化促進に向けた取組みについ    
 て 

知事 
総務部長 
都市建築部長 

６ １５ 高殿  尚 ○ 産業廃棄物最終処分の現状認識と産業廃棄物最終
処分場建設計画が提出された場合の県の対応につい
て 

○ 自然災害発生時のわかりやすい道路情報の提供に
ついて 

知事 
県土整備部長 



 
３月１４日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

７ １２ 国枝慎太郎 ○ 長期入院中の児童生徒に対する学習支援について 
・ 長期入院中の児童生徒に対する学習支援の状況
について 

・ 長期入院中の高校生に対する学業継続支援につ
いて 

○ 高校入試の県外募集について 
・ 昨春実績を踏まえた今春の県外募集実施に向け
た取組みと評価について 

・ 県外募集のあり方の見直しについて 
○ 岐阜県就農支援センターにおける新規就農者育成
研修について 
・ 研修で岐阜県方式を学ぶねらいについて 
・ 今後の新規就農者育成研修の方向性と取組みに
ついて 

○ 高齢運転者の運転免許更新時の利便性向上につい  
 て 

農政部長 
教育長 
警察本部長 

８ ２ 恩田 佳幸 
（分割質問） 

○ ＳＤＧｓの達成に向けた民間企業や地域への普及
と取組みの促進について 

○ 豚コレラの発生による風評被害の防止に向けた取
組みについて 

清流の国推進部長 
農政部長 
教育長 

 

○ 県立高校の活性化における県有施設等の活用及び
民間企業との連携について 

○ 特別支援教育を必要とする学校の体制整備に向け
た取組みについて 

 



 
３月１５日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ １６ 田中 勝士 
（分割質問） 

○ 外国人の子どもに対する教育について 
・ 公立小中学校における外国人児童生徒の就学状
況について 

・ 外国人の子どもの小学校就学に向けた対応につ
いて 

・ 外国人の子どもの教育保障の位置づけについて 
・ 外国人生徒の高等学校進学率と日本人生徒との
進学格差について 

・ 外国人の児童生徒を支援する専門組織の設置に
ついて 

教育長 
警察本部長 
 

○ 外国人の自動車運転について 
・ 外国人の運転免許制度と違反した際の処分等に
ついて 
① 運転免許制度について 
② 交通違反をした場合の処分等について 
③ 運転資格の更新や日本の免許への切り替え手
続きについて 

・ 外国人ドライバーの増加に伴う課題と対策につ
いて 

２ ５ 澄川 寿之
（分割質問） 

○ アクティブＧの一層の活用について 
○ 教育委員会における障がい者法定雇用率達成に向
けた取組みについて 

健康福祉部長 
商工労働部長 
教育長 

○ 県立学校のエアコン設置と運用について 
・ 既設の高等学校における今後の保護者等の費用
負担について 

・ 教室の温度・湿度を踏まえたエアコンの適切な
運用について 

○ 教育支援資金の貸し付け手続きの適切な周知につ
いて 

３ １ 中川 裕子 ○ 新年度予算案と今後の財政見通しについて 
・ これまでの財政運営の総括と「岐阜県行財政改
革指針２０１９」のねらいについて 

・ 県債依存脱却に向けた県政運営について 
・ 激減している財政調整基金について 

○ 県庁舎再整備について 
・ 県庁舎再整備の全体像について 
・ 県庁舎再整備が県財政に与える影響と県庁舎再
整備基本構想の見直しについて 

○ 「清流の国ぎふ」感謝の集いの事業評価と今後の
あり方について 

○ 子どもの貧困をなくすための取組みと子育て支援
について 
・ 岐阜県「子ども調査」を踏まえた今後の取組み
について 

・ 子どもの医療費助成事業の対象拡大について 
・ 新たな給付型奨学金の創設について 

○ 豚コレラ対応に係る国への要請について 

知事 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 
教育長 

４ ３１ 松村多美夫 ○ 豚コレラ対策について 
・ 豚コレラの感染拡大防止に向けた豚へのワクチ
ン投与について 

・ 豚コレラ発生農家等への経営支援について 
○ 適正な民泊の実施に向けた取組みについて 
・ 民泊制度開始後の県の取組みと現状を踏まえた
課題について 

・ 適正な民泊運営の拡大に向けた県の取組みにつ
いて 

知事 
健康福祉部長 
農政部長 
 

５ ２０ 野村 美穂 ○ 消防団支援施策の効果的な取組みについて 
・ 消防団活動がしやすくなるような消防団協力事
業所支援減税制度の運用について 

・ 消防団読本の効果的な周知について 
○ 児童・生徒の自己有用感を育む教員の役割につい
 て 
○ 動物の殺処分ゼロに向けた県の取組みについて 

○ 児童を虐待した保護者への適切なアプローチにつ
いて 

危機管理部長 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 
教育長 
警察本部長 
選挙管理委員会委員長 



 
３月１５日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ○ 選挙における性別に関する配慮について 
○ 警察署幹部のワークライフバランスに向けた取組
みについて 

 

６ ２６ 水野 正敏 ○ 将来の森林資源の確保に向けた更新対策について 
・ 更新対策の推進に必要な森林所有者に対する支
援について 

・ 更新対策の推進に向けた新たな技術の開発と普
及について 

林政部長 
 
 
 
 

７ ２９ 川上 哲也 ○ 岐阜県水源地域保全条例の見直しについて 
・ 条例適用の拡大について 
・ より保全を重視した条例への見直しについて 

○ 廃棄物最終処分場設置に関する課題について 
・ 最終処分場の設置に好ましくない地域設定の検
討について 

・ 最終処分場と上水取水地との位置関係に関する
見解について 

・ 最終処分場と活断層との位置関係に関する見解
について 

○ 災害により民地に流入した土砂の撤去について 

知事 
林政部長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

８ ３４ 森  正弘 ○ 健康寿命の延伸を目指す取組みについて 
・ 「清流の国ぎふ健康ポイント事業」のメニュー
の拡大と取り組みやすい仕組みについて 

・ 若年層に健康の必要性や重要性を訴える取組み
について 

○ 身近な建築物に対する地震対策の強化について 
・ 住宅における地震被害軽減に向けた課題と今後
の取組みについて 

・ 民間のブロック塀における地震被害軽減に向け
た課題と今後の取組みについて 

健康福祉部長 
都市建築部長 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


